
 

 

 

 

 

   

 

期待されていた「宝くじ」収入は 

   ほとんど増えません 

 政令市移行で、増える財源の目玉

とされていた「宝くじ収入」は、14

億 3,400 万円の収入増です。しかし、

これまで県の宝くじ事業から熊本市

へ配分されていた「市町村振興協会

配分金」13 億円が来なくなるので、

実際に増える｢宝くじ収入｣は 1 億

3,400 万円のみです。 

｢国県道事業｣引継ぎで増える「借金」 

       総額 286 億円 

 引継ぐ｢国県道管理｣の事業費は約

140 億円、うち 4 割近くは新たな借

金です。しかも、「国県道管理」引継

ぎと合わせ、過去に県が整備した道

路の「借金」総額286億円を引継ぎ、

支払っていきます。 

（本年度支払額 15 億 4,440 万円） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民に押付けられる「値上げ」の数々 

 市民の８割が、「生活が苦しくなっ

た」と悲鳴を上げる中、いくつもの

値上げ・有料化が提案されています。 

・ 介護保険料値上げ 

（基準で月額 1,000 円以上）  

・ 市営自転車駐輪場の有料化 

・ 動植物園駐車場の有料化 

＊ 合併３町の国保料引き上げ 

「ハコモノ建設」の財政への負担 

 今年度オープンした「森都心プラ

ザ」の維持管理費は年間５億円、「城

彩苑」が２億円です。後年度への大

きな負担となります。 

しかも、建設費だけで 100 億円を超

える 3,000 人収容の国際会議場建設

は、採算が心配される中、強行され

ようとしています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
№７９０ 

2012年 2月 26日号 
電話 ３２８－２６５６ 

FAX ３５９－５０４７ 

 

熊本市手取本町１－１ 議会棟３階   

メール：kumamsu@gamma.ocn.ne.jp 

ホーム：http://www.jcp-kumamoto.com/ 

  
 

政令市の初年度予算・・・厳しい財政 

暮らし・福祉を優先に！ 
 3 月議会に、政令市の初年度予算が提案されました。政令市移行に伴い、

増えた財源で各種施策を充実するといいますが、その実態は・・・ 

 

益田牧子議員一般質問、3月 2日、午前 10時～ 

（質問項目）～議会棟 5階・傍聴にお出かけ下さい。 
１、市民の暮らしと消費税増税と社会保障一体改革について 

２、合併・政令市移行の問題点～合併特例区の廃止、同和運動団体への補助金廃止な

ど 

３、「日本一暮しやすい政令市」の現実と課題 

＊ 3000人収容のコンベンション施設でなく産業文化会館の再利用を 

＊ 子育て日本一への提言：県下最低の子ども医療費助成を中 3年生へ 

  少人数学級を小学 5・6年、中学 2・3年生まで拡充を、普通教室にエアコン設置 

＊「健康都市宣言」に相応しい予防行政の推進、国保料の引き下げ 

＊安心できる老後保障：介護保険料引上げ中止、健康を支える配食サービスの実施など 

＊自然エネルギーへの転換、地下水保全、生ごみの資源化 

＊地域循環型の経済の振興：県外大型店の出店問題、住宅リフォーム助成制度実現 

４、職場の民主主義の確立：パワハラ防止、市民に奉仕する職場へ 

 

 

 

 

 

 

（控
室
か
ら
） 

益
田
牧
子 

 

「５
０
分
の
１
へ
の
改
悪
」は
許
せ
な
い
！ 

 

政
治
倫
理
条
例
の
心
臓
部
分
で
あ
る
市
民
の
「調
査
請
求
」権
が
、
有

権
者
の
５
０
分
の
１
、
収
集
期
間
は
１
ヶ
月
間
へ
と
、
改
悪
さ
れ
よ
う

と
し
て
い
ま
す
。 

そ
も
そ
も
、
政
治
倫
理
条
例
制
定
は
、
学
者
・法
律
家
に
条
例
案
の
作

成
を
委
嘱
し
、
議
員
提
案
に
よ
り
、
１
９
９
０
年
、
全
会
派
一
致
で
制

定
さ
れ
ま
し
た
。
特
徴
は
、
議
員
・市
長
の
遵
守
す
べ
き
「倫
理
基
準
」

を
規
定
し
、
市
民
の
請
求
に
基
づ
き
、
違
反
の
有
無
を
政
治
倫
理
審
査

会
が
審
査
す
る
こ
と
に
あ
り
ま
す
。
こ
れ
ま
で
、
市
民
に
よ
る
「調
査
請

求
」は
、
３
回
提
出
さ
れ
、
村
山
義
男
議
員
（当
時
）へ
の
辞
職
勧
告
決
議

な
ど
、
「政
治
倫
理
』
の
確
立
に
、
大
き
な
役
割
を
発
揮
し
ま
し
た
。 

現
在
の
「調
査
請
求
に
必
要
な
有
権
者
の
署
名
数
」は
２
０
０
分
の

１
。
「ル
ー
ズ
に
す
る
と
濫
用
の
お
そ
れ
が
あ
り
、
厳
し
く
要
求
す
る

と
調
査
請
求
の
機
能
が
制
限
さ
れ
る
こ
と
に
な
り
か
ね
な
い
」と
、
２

０
０
分
の
１
に
決
め
ら
れ
た
経
緯
が
あ
り
ま
す
。 

ま
た
、
２
０
０
分
の
１
だ
か
ら
と
濫
用
さ
れ
た
わ
け
で
も
あ
り
ま

せ
ん
。
私
は
、
「２
０
０
分
の
１
か
ら
５
０
分
の
１
に
す
れ
ば
、
ハ
ー
ド

ル
が
高
く
な
り
、
条
例
は
絵
に
描
い
た
餅
に
な
る
」と
「議
会
活
性
化
委

員
会
」
で
反
対
を
表
明
し
て
い
ま
す
。
政
令
市
移
行
の
ド
サ
ク
サ
紛

れ
、
市
民
そ
っ
ち
の
け
に
、
議
会
の
多
数
を
頼
ん
だ
政
治
倫
理
条
例
の

改
悪
は
許
せ
ま
せ
ん
。 
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